

Municipios y Bosque Modelo de Panguipulli estrechan sus lazos para trabajo conjunto

COLABORACIÓN. *Ambas organizaciones se coordinarán en gobernanza territorial para protección de cuencas hidrográficas, forestación y educación ambiental.*

A inicios de septiembre de este año, se llevó a cabo en Panguipulli un encuentro clave entre la Asociación de Municipios para la Conservación de la Biodiversidad de la Región de Los Ríos, que incluye a Los Lagos, Valdivia, Máfíl y Panguipulli, y el programa Bosque Modelo Panguipulli. La reunión buscó afianzar lazos de colaboración en torno a la protección de los ecosistemas locales y la gobernanza territorial, articulando esfuerzos entre actores públicos y privados.

La Asociación de Municipios ha centrado sus esfuerzos en la conservación del medio ambiente y la seguridad hídrica en los territorios que abarca, mientras que Bosque Modelo ha impulsado diversas iniciativas relacionadas con la sustentabilidad, el cambio climático y la protección de cuencas hidrográficas.

La secretaria ejecutiva de la Asociación de Municipios para la Conservación de la Biodiversidad de la Región de Los Ríos, Jessica Leal, respecto a la importancia de esta alianza destacó que “como asociación estamos súper contentos de iniciar un trabajo conjunto con Bosque Modelo. Estuvimos en una primera instancia presentando nuestro trabajo y todo lo que hacemos respecto a la conservación y la seguridad hídrica, y la idea es poder establecer lazos para seguir trabajando en conjunto y aportar al territorio de Panguipulli”.

Por su parte, el coordinador de Bosque Modelo Panguipulli, Héctor Alonso Pichun, subrayó la relevancia de este encuentro



COMUNICACIONES BOSQUE MODELO.

LA REUNIÓN DE TRABAJO CONGREGÓ A PROFESIONALES Y REPRESENTANTES DFE AMBAS ORGANIZACIONES.

“
 Esperamos generar convergencia en puntos de interés, identificado pilotajes en torno a gobernanza, manejo y acceso al agua, donde ya tenemos experiencia de colaboración...”

Héctor Alonso Pichun
 Coordinador. Bosque Modelo

y sus implicancias a largo plazo, “estas instancias de encuentro entre actores que promueven la gobernanza son fundamentales para una gestión territorial sustentable. Estamos enfocados en la gestión sustentable de nuestro bosque nativo y ecosistemas

4
comunas integran la Asociación de Municipios para la Conservación de la Biodiversidad de Los Ríos

forestales, donde las personas forman parte activa de estos ecosistemas. Además, hemos logrado identificar áreas de colaboración en temas claves como la forestación, la protección de cursos de agua y la educación ambiental”.

El coordinador también agregó que, “esperamos generar convergencia en puntos de interés, sin repetir, sino complementando. También hemos identificado pilotajes en torno a gobernanza, manejo y acceso al agua, donde ya tenemos experiencia de colaboración con la Unión Comunal de Agua Po-

table Rural de Panguipulli. La forestación, especialmente en áreas con déficit de aprovisionamiento de agua, es una prioridad, al igual que la recuperación de cuencas y microcuencas. Además, estamos trabajando en un plan de educación ambiental comunal, que debería ejecutarse el próximo año”.

El encuentro dejó claras las áreas de colaboración entre ambas entidades, entre las cuales se destacan la forestación, la protección de los cursos de agua, la creación de un plan de educación ambiental comunal y la participación en la Reserva de la Biosfera. Además, se espera que a futuro se definan detalles específicos para proyectos de manejo y acceso al agua, en colaboración con la Unión Comunal de Agua Potable Rural de Panguipulli. **CS**